
ПУЛЬСИРУЕТ 
ЖИЗНЬ В АУЛЕ 

Рабочая поездка Главы государ-
ства Касым-Жомарта Токаева в ре-
гион началась с посещения села 
имени Наги Ильясова Сырдарьин-
ского района.

Герой Труда Казахстана, основа-
тель товарищества «Абзал и К» Аб-
зал Ералиев доложил Президен-
ту о том, что его компания успеш-
но функционирует и вошла в число 
ведущих аграрных структур региона. 
Он отметил, что благодаря эффек-
тивной деятельности предприятие 
вносит весомый вклад в развитие 
родного края.

Президент осмотрел централь-
ную площадь и спортивный ком-
плекс, построенные при поддержке 
товарищества «Абзал и К». В спорт-
комплексе местные жители могут 
заниматься футболом, волейболом, 
настольным теннисом и борьбой. 
Здесь Глава государства побеседовал 
с юными сельчанами.

– Нужно заниматься спор-
том. Это особенно необходимо 
для того, чтобы наша молодежь 
росла здоровой и сильной. Буду-
щее Казахстана – в ваших руках. 
Если подрастающее поколение бу-
дет здоровым, то и государство 
будет крепким. Ваша земля дала 
много сильных спортсменов. Уве-
рен, в будущем здесь будет вос-
питано еще немало чемпионов, – 
сказал Касым-Жомарт Токаев.

Затем Президент встретился с 
сельскими тружениками на «Ал-
лее труда», которая была построена 
в прошлом году. Глава государства 
Касым-Жомарт Токаев отметил, что 
уделяет большое внимание развитию 
Кызылординской области. По его 

словам, в нынешней сложной гео- 
политической ситуации очень важ-
но сохранять единство и самоотвер-
женно трудиться во имя процвета-
ния Казахстана.

– Действительно, люди труда 
сегодня очень нужны нашему на-
роду. И нам, прежде всего, сле-
дует с должным уважением от-
носиться к ним. Я поддерживаю 
вас, ведь вы продолжаете путь 
знаменитого казахского рисово-
да Ибрая Жакаева, – подчеркнул 
Президент.

Сельчане поблагодарили Прези-
дента за особое внимание к состоя-
нию аграрной отрасли и неизмен-
ное содействие со стороны государ-
ства. В частности, местные аграрии 
с энтузиазмом восприняли новость 
о создании Министерства водных 
ресурсов. Также было отмечено, 
что в селе созданы комфортные ус-
ловия для подрастающего поколе-
ния, молодые специалисты успеш-
но трудоустраиваются.

Касым-Жомарт Токаев подчер-
кнул, что молодые люди должны 
быть трудолюбивыми, вниматель-
ными, патриотичными, и пообещал 
и впредь оказывать им поддержку.

– В селе созданы благоприятные 
условия для жизни и работы моло-
дежи. Необходимо, чтобы таких 
сел было больше. Для этого у нас 
имеются потенциал и возможно-
сти. Когда я встречаюсь с предпри-
нимателями, я всегда призываю их 
инвестировать в села и помогать 
им развиваться. Село имени Наги 
Ильясова должно служить приме-
ром и для других населенных пун-
ктов. Я думаю, что другие области 
также будут развивать аулы, – 
сказал Глава государства.

ПРОЕКТЫ, ВАЖНЫЕ 
ДЛЯ СТРАНЫ

Далее Глава государства Касым- 
Жомарт Токаев ознакомился с про-
ектами важных объектов области. 

Президент был проинформи-
рован о строительстве нового пас-
сажирского терминала аэропор-
та «Қорқыт ата». Как доложил аким 
области Нурлыбек Налибаев, тер-
минал будет построен за счет част-
ного спонсора, а затем передан в го-
сударственную собственность. Стои-

мость проекта составляет 20 милли-
ардов тенге. Из них 15,7 миллиарда 
тенге выделил спонсор. Из местного 
бюджета на строительство внешней 
инженерно-коммуникационной ин-
фраструктуры направлено 4,3 милли-
арда тенге. В аэропорту, соответству-
ющем международным стандартам, 
будут созданы все условия для обслу-
живания пассажиров. Новый терми-
нал будет сдан в следующем году. По-
сле ввода объекта воздушная гавань 
сможет обслуживать 250 человек в 
час. Увеличится количество авиарей-
сов по различным направлениям.

Наряду с этим аким области отме-
тил, что в Кызылорде в конце теку-
щего года будет построен современ-
ный автовокзал, а также ведется ка-
питальный ремонт железнодорож-
ного вокзала.

Главе государства доложили о 
ходе строительства автодороги «Кы- 
зылорда – Жезказган». На сегодняш-
ний день из 216 километров трассы, 
проходящих по территории Кызыл- 
ординской области, завершено 104 
километра.

Президенту также сообщили о 
том, что участок международной 
трассы «Западная Европа – Запад-
ный Китай» от города Кызылор-
ды до границы Актюбинской обла-
сти, протяженностью 566 киломе-
тров, планируется перевести в I-ую 
категорию с четырехполосным дви-
жением. Разработка соответствую-
щей проектно-сметной документа-
ции начнется в следующем году.

Касым-Жомарт Токаев отметил, 
что имеющаяся дорога очень узкая, 
поэтому следует незамедлительно 
начать работы по ее расширению. 
Президент поручил первому заме-
стителю Премьер-Министра Рома-
ну Скляру взять вопрос на контроль.

Затем Президенту был представлен 
проект новой теплоэлектроцентрали 
города Кызылорды. В прошлом году 
Министерство энергетики подписа-
ло соглашение с турецкой компани-
ей Aksa Enerji Uretim AS о строитель-
стве новой парогазовой установки в 
областном центре. Мощность новой 
ТЭЦ, возводимой за счет иностран-
ных инвестиций, составит 240 МВт 
электроэнергии и 277 Гкал в час те-
пловой энергии. Плановая стоимость 
проекта – 215 миллиардов тенге.

Как проинформировал аким об-
ласти Н.Налибаев, подготовка к 
строительству идет полным ходом. 
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Вчера в нашей области  
с рабочим визитом побывал 
Президент Республики 
Казахстан Касым-Жомарт 
Токаев. В аэропорту 
Кызылорды Главу государства 
встретил аким области 
Нурлыбек Налибаев.



ВИЗИТ  ПРЕЗИДЕНТА  РК11 октября 2023 г. 
www.kzvesti.kz2 ПРЕЗИДЕНТСКИЕ  ПРОГРАММЫ  –  В  ДЕЙСТВИИ

стр. 1
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ВАЖНО  СОХРАНЯТЬ  ЕДИНСТВО  
И  САМООТВЕРЖЕННО  ТРУДИТЬСЯ

Теплоэлектроцентраль будет вве-
дена в эксплуатацию до конца 2025 
года. Она позволит полностью обе-
спечить потребности местных жите-
лей в тепле и электроэнергии, а из-
быток поставлять в другие регионы.

Действующая ТЭЦ была построе- 
на в 1964 году, уровень износа ос-
новного и вспомогательного обору-
дования на ней достиг 90 процентов. 
Помимо этого, в модернизации нуж- 
дается почти половина теплосетей 
города, общая протяженность кото-
рых составляет 207,7 километра.

Ознакомившись с проектом, Ка-
сым-Жомарт Токаев отметил его 
важность для укрепления энергети-
ческой безопасности страны. Он по-
ручил Правительству и акимату вве-
сти ТЭЦ в эксплуатацию в установ-
ленные сроки.

Заместитель акима области, специ-
альный представитель Президента 
Республики Казахстан на комплексе 
«Байконур» Кайрат Нуртай доложил 
Главе государства о ситуации в горо-
де Байконыре. Как подчеркнул Ка-
сым-Жомарт Токаев, для обеспече-
ния социально-экономического раз-
вития населенного пункта необходи-
мо тесно взаимодействовать с россий-
ской стороной.

НЕ ЦИФРЫ, 
А РЕАЛЬНЫЕ ДЕЛА 

Глава государства ознакомился с 
производственной деятельностью за-
вода железобетонных изделий, кото-
рый играет важную роль в развитии 
строительной индустрии региона. Об-
щая стоимость проекта, запущенно-
го в текущем году ТОО «Строитель-
но-транспортная компания», – 2,6 
миллиарда тенге. Из них 370 милли-
онов тенге профинансировано через 
Фонд поддержки предприниматель-
ства «Даму». Комбинат производит 200 
кубометров железобетонных изделий 
в день. Необходимое сырье для произ-
водства добывается в самом регионе.

Главе государства также презен-
товали продукцию других предпри-
ятий строительной индустрии ре-

гиона, в частности, листовое стек-
ло (ТОО «OrdaGlass»), ПВХ-трубы 
и фитинги (ТОО «КНК Кемикал»), 
каски (ТОО «NP-Consalting»), пли-
точные клеи и декоративную шту-
катурку (ТОО «Вега-Пром»), дорож-
ные и тротуарные бордюры, песча-
но-керамзитовые блоки (ИП «Са-
дуакасов Ж.А»), различные фрак-
ции щебня (ТОО «Shalkiya Dolomite 
Operating»), окна и зеркала (ТОО 
«Комфорт KZ»), известь (ТОО 
«Орда строй маркет»), кирпичную 
продукцию (ТОО «Мелиоратор»). 
Кроме того, на выставке были пред-
ставлены текстильные изделия ком-
пании «Dalatex», средства индиви-
дуальной защиты производства ТОО 
«Өркен Әлем».

Президент в беседе с предприни-
мателями подчеркнул, что государ-
ство и впредь будет оказывать все-
стороннюю поддержку малому и 
среднему бизнесу.

Аким области Н.Налибаев до-
ложил Главе государства об основ-
ных показателях социально-эконо-
мического развития региона. Как, в 
частности, отмечалось, наблюдает-
ся рост показателей социально-эко-
номического развития. В частности, 
объем производства в обрабатываю-
щей промышленности увеличился 
на 115,8 процента (227 млрд тенге), 
сельском хозяйстве – на 101,6 про-
цента (157 млрд тенге), строитель-
стве – на 126,4 процента (117 млрд 
тенге), жилищном строительстве – 
на 118,9 процента (618 тыс. кв. м), 
торговле – на 104,1 процента (531 
млрд тенге). Объем инвестиций в ос-
новной капитал в текущем году пла-
нируется довести до 472 миллиардов 
тенге. Большая часть из них прихо-
дится на частные инвестиции.

В рамках национального проек-
та «Комфортная школа» в области в 
течение ближайших трех лет плани-
руется построить 21 школу. В насто-
ящее время в Кызылорде ведется ра-
бота по строительству физико-мате-
матической школы-интерната. Кро-
ме того, продолжается строительство 
многопрофильной больницы на 300 
коек с поликлиникой и онкологи-
ческим отделением, центра крови. В 
рамках национального проекта «Мо-
дернизация сельского здравоохране-
ния» в населенных пунктах региона 
строится 27 медико-амбулаторных 
объектов.

В регионе будет введен в строй ряд 
спортивных и социально-культур-
ных объектов. В частности, началось 
строительство Центрального стади-
она на семь тысяч мест, многопро-
фильного физкультурно-оздорови-

тельного комплекса с крытым бас-
сейном. На возведение 11 малых физ-
культурных комплексов в районах из 
местного бюджета выделено 2,6 мил-
лиарда тенге. Находящийся на завер-
шающем этапе строительства центр 
искусства в областном центре будет 
сдан до конца текущего года.

Аким области Н.Налибаев от-
метил, что значительный вклад в 
улучшение жизни региона вносят и 
местные предприниматели. Работы 
по строительству социальных объ-
ектов, обновлению парков отды-
ха, игровых и спортивных площа-
док, фасадов домов, благоустрой-

ству дворов осуществляются за счет 
спонсорских средств.

ОТРАСЛЬ ВСЕГДА 
НА ПЕРЕДОВОЙ 

В рамках рабочей поездки в об-
ласть Глава государства Касым-Жо-
март Токаев посетил завод «Алтын 
Орда», представляющий рисовод-
ческую отрасль, которая считает-
ся брендом региона. По словам ди-
ректора Сагидуллы Сыздыкова, за-
вод производит 30 тысяч тонн риса в 

год. Большая часть продукции реа-
лизуется на внутреннем рынке, дру-
гая поставляется в соседние страны.

Президент был ознакомлен с про-
дукцией сельхозтоваропроизводи-
телей региона. Наряду с продукци-
ей крупных рисоводческих хозяйств, 
на выставке были представлены мяс-
ные, рыбные, молочные и кондитер-
ские изделия, овощи и фрукты. 

Глава государства пожелал успе-
хов аграриям Кызылординской об-
ласти. Он также призвал не ограни-
чиваться выращиванием риса и ди-
версифицировать агропромышлен-
ный сектор региона, отдавая пред-

почтение культурам, не требующим 
значительных затрат воды. Кроме 
того, по мнению Президента, необ-
ходимо сделать акцент на дальней-
шем совершенствовании традици-
онного рисоводства, имеющего вы-
сокий экспортный потенциал.

Нужно отметить, что Казахский 
научно-исследовательский инсти-
тут рисоводства имени Ибрая Жа-
хаева совместно с украинскими 
специалистами проводит работу по 
акклиматизации других сортов риса.

Касым-Жомарт Токаев также 
посетил завод «Ассоль», который 
был запущен на территории дан-
ного производственного комплек-
са в прошлом году. На предприятии, 
производящем поваренную соль, 
работают 130 человек. Продукция 
экспортируется в Россию, Латвию, 
Литву, Эстонию и Беларусь.

УДОВЛЕТВОРЯЯ 
ДУХОВНЫЕ ЗАПРОСЫ 

Глава государства Касым-Жомарт 
Токаев осмотрел недавно открытый 
в Кызылорде центр «Анаға тағзым». 
Центр стоимостью 1,7 миллиарда тенге 
построен благодаря спонсорской под-
держке. Цель проекта – сохранение на-
циональных ценностей, возрождение 
традиционной культуры, обеспечение 
преемственности поколений, популя-
ризация женского труда, подготовка 
девушек к семейной жизни.

Президент осмотрел выставку из-
делий, созданных мастерицами цен-
тра, и экспозиционную картину 
«Қазақ елінің ұлы аналары». Затем 
ему представили зал «Ұлт жақұты», 
клуб бабушек «Мирас», школу «Жас 
отау», фото-, видеостудию «Шамшы-

рақ», кабинет психолога-медиатора.
Касым-Жомарт Токаев отметил 

важную роль такого рода организа-
ций в воспитании молодежи.

– Действительно, эта очень 
важная работа. Мы должны про-
пагандировать среди молодежи на-
циональные традиции, быт, язык, 
менталитет. Мы все видим нега-
тивные тенденции, имеющие ме-
сто во всем мире. Такие тенденции 
есть и в нашей стране. Мы должны 
бороться с ними и хранить наше на-
циональное сознание, – подчеркнул 
Глава государства.

akorda.kz
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Основа нашего 
будущего

Как неоднократно отмечал в своих выступле-
ниях Глава государства Касым-Жомарт Токаев, 
ключ к развитому государству — качественное 
образование. В последние годы в Казахстане 
принят ряд законов и постановлений, которые  
направлены на реформирование и развитие си-
стемы дошкольного образования. В результате 
повсеместно в стране, и Кызылординской обла-
сти в частности, все больше открываются госу-
дарственные и  частные детсады. 

–  На сегодня охват дошкольным воспитанием детей 
трех-шести лет в регионе составляет 100 процентов, а двух-
шести лет – 88,9 процента, – рассказал и.о. руководителя 
областного управления образования Багдат Бердаулетов. – 
При этом значительно расширилось сотрудничество между 
государством и частным сектором. Сегодня из 613 детских 
садов в области 453, или 73 процента, приходится на част-
ный сектор.

Безусловно, механизм ГЧП показал свою эффектив-
ность. Частные детские сады работают не только в област-
ном центре, но и в районах. Кстати, о создании благоприят-
ных условий для развития сети детских дошкольных учреж-
дений и повышения качества дошкольного образования го-
ворил на нынешней августовской конференции педагогов 
и аким области Нурлыбек Налибаев.

– Благодаря постоянной поддержке детские сады успеш-
но внедряют современные IT-проекты и распространя-
ют лучший опыт региона на другие области, – подчеркнул  
он. – Мы создали особые условия для повышения уровня 
знаний воспитателей. Все воспитатели частных детских са-
дов имеют возможность посещать необходимые им для по-
вышения компетенций бесплатные курсы. Для нас не име-
ет значение, работают ли воспитатели в государственном 
или частном учреждении. Мы придерживаемся равного 
подхода к повышению их квалификации.

Стоит отметить, что с прошлого года детские сады пе-
решли на новую модель дошкольного воспитания и обу-
чения. Дошкольные организации теперь могут разработать 
свободный распорядок дня. Это позволило педагогам при-
менять разные подходы обучения и воспитания, организо-
вать игровые и обучающие занятия детей в течение всего 
дня без привязки к строгому расписанию по минутам.

— Новая учебная программа и стандарт теперь ориенти-
рованы на ребенка и его интересы. Подходы, ориентиро-
ванные на педагога, изменились в сторону обучения через 
игру в течение дня. На самом деле это отличная идея. От-
менены обязательные временные рамки. Например, если 
раньше на рисование выделялось только 20 минут, то те-
перь это включено в общую деятельность целого дня. А зна-
чит, обеспечена гибкость учебного плана посредством ухо-
да от жесткой регламентации расписания и часовой нагруз-
ки. Это значительно улучшило работу воспитателей с деть-
ми, а также открывает путь новым авторским программам, 
которые могут разработать педагоги и воспитатели, — счи-
тает директор одного из городских детских садов  Гульназ 
Айтхожина.

Безусловно, детей не только в нашей области, но и в 
стране становится, к счастью, все больше. Это привело к 
тому, что число дошкольных организаций также растет. К 
примеру, если 10 лет назад в регионе было считанное ко-
личество детских садов, то на сегодня их свыше 600. Ры-
нок растет, и это неплохо, потому что там, где есть конку-
ренция, наблюдается рост во всем: в качестве предоставля-
емых услуг, условиях пребывания детей, подходе к воспи-
танию и так далее. Каждый учредитель старается сделать 
свой детский сад лучше, а значит, присутствует здоровая  
конкуренция. 

Помимо изменений в учебной программе, усилены тре-
бования к детским садам, получающим госзаказ. Среди них 
противопожарная и антитеррористическая безопасность, 
установка камер видеонаблюдения, создание условий для 
детей с особыми образовательными потребностями, осна-
щение необходимым оборудованием и мебелью, обеспе-
чение медобслуживанием и другое. Безусловно, работа по 
госзаказу дает огромную поддержку в особенности частным 
садам. Обеспечивается стабильность в бизнесе, покрывает-
ся заработная плата сотрудников. 

Сегодня Глава нашего государства уделяет особое вни-
мание развитию дошкольного образования, являющего-
ся первым и важным звеном в системе воспитания моло-
дого поколения. И это правильно, поскольку детский сад - 
это место, где у ребенка формируются базовые жизненные 
навыки. Родители с большой ответственностью подходят к 
выбору дошкольного учреждения, которое должно отвечать 
всем требованиям не только в материально-техническом 
плане, но и по качеству образования. Примечательно, что 
в Казахстане для обеспечения открытости и прозрачности 
распределения мест в дошкольных организациях до конца 
года будет разработана единая база учета очередности де-
тей. На сегодня прорабатывается новый подход выбора до-
школьной организации родителями в зависимости от жиз-
ненной ситуации семьи.

 Еще одним важным вопросом в предоставлении равных 
стартовых возможностей детям  является предоставление 
бесплатного питания детям из социально уязвимых слоев 
населения. По поручению Главы государства с 1 сентября 
текущего года в стране более 97 тысяч детей из малообес-
печенных семей, посещающих детский сад, будут охвачены 
бесплатным питанием.

Для привлечения компетентных специалистов с сентя-
бря 2023 года заработная плата воспитателей увеличилась 
на 30 процентов. В нашем регионе для профессиональной 
подготовки работников детских садов организованы бес-
платные курсы повышения квалификации, проводятся се-
минары и  тестирование.

В заключение можно сказать, что благодаря проводи-
мым реформам в стране  решается проблема очередей за 
счет строительства новых детских садов, а не за счет увели-
чения плотности групп. И это очень хорошо, поскольку до-
школьное образование  - основа  будущего страны.

Таша БЕРЕЖНАЯ

ПРЕЗИДЕНТСКИЕ ПРОГРАММЫ - В ДЕЙСТВИИ

В Кызылординской области в рам-
ках проекта «Комфортная школа»  будет 
возведена 21 школа. Строительство 10 из 
них начато в нынешнем году, остальных 
запланировано на следующий год. На их 
строительство   будет направлено 86,2 
млрд тенге, общее количество учениче-
ских мест в них - 12 тысяч. 

На днях в Кызылорде сдана в экс- 
плуатацию новая школа на 600 мест в ми-
крорайоне «Байтерек». Ее строительство 
было начато в 2020 году в рамках Дорож-
ной карты занятости. Ввод учебного за-
ведения в эксплуатацию решил ряд про-
блем жителей микрорайона «Байтерек»: 
это и расположение школы в шаговой 
доступности, и снижение нагрузки на го-
родские школы №№261, 280, где из-за 
нехватки мест школьники учились в три 

смены. До конца года будут сданы еще 
четыре школы, все – в сельских мест-

ностях: в поселке Айтеке би Ка-
залинского, на станции  «Май-

бекет» Жанакорганского, в 
ауле Байсын Шиелийского, 

в ауле Токабай Аральского 
районов. 

Строительство школ – 
проект дорогостоящий, 
требует немалых финан-
совых вложений. В связи 
с чем руководством обла-

сти было принято решение 
о возведении дополнитель-

ных пристроек к школам, где 
из-за перегруженности уча- 

щиеся занимаются в три смены. 
К новому учебному году были возве-

дены дополнительные учебные корпуса 
на 375 и 550 мест к четырем школам: №2 
имени Абая, №3 имени С.Толыбекова, 
№101 имени А.Муслимова, №264 име-
ни Т.Есетова. 

Были сданы в эксплуатацию школы-
лицеи естественно-математического на-
правления в областном центре и посел-
ке Жосалы Кармакшинского района. За 
счет средств Фонда всеобуча на левобе-
режье Кызылорды начато строительство 
специализированной школы-интерната  
физико-математического направления 
на 400 мест стоимостью 7,9 млрд тенге. 

К слову, сегодня в регионе к строи-
тельству объектов социальной направ-
ленности активно привлекаются спон-
сорские средства. Так, ТОО «КазГер-
Мунай» выделит 2,3 млрд тенге на стро-
ительство Дворца  школьников на 350 
мест, достигнуто соглашение с нефте-

добывающей компанией «Саутс Ойл» 
на строительство нового здания вместе 
с общежитием для музыкального кол-
леджа имени Казангапа на 600 мест сто-
имостью 4,8 млрд тенге. Оба эти здания 
украсят новый город на левобережье 
Кызылорды. 

В школах региона обучается более 180 
тысяч детей, за школьные парты в но-
вом учебном году сели 17543 ребенка. В 
этом году 11 классов окончили 8051 вы-
пускник, 89,6 процента из них участво-
вали в Едином национальном тестиро-
вании. Этот показатель по сравнению с 
прошлым годом выше на 5,6 процента. 
По результатам тестирования выигра-
ли гранты на обучение в высших учеб-
ных заведениях страны 4973 выпуск-
ника, или 77,5 процента. Из них боль-

ше 35 процентов выпускников выбрали  
педвузы. 

В области действуют 30 учебных заве-
дений технического и профессиональ-
ного образования, в том числе 17 госу-
дарственных. В 24-х колледжах внедре-
на дуальная система обучения. Подго-
товку кадров по сельскохозяйственным 
специальностям осуществляют 10 кол-
леджей по восьми специальностям и 12 
квалификациям. На сегодня в государ-
ственных и частных колледжах обучает-
ся более 20 тысяч студентов.

В целом, образование – одна из сфер, 
куда вливается значительная часть 
средств. В нынешнем году из 604,1 млрд 
тенге бюджета области 245 млрд тенге 
направлено на развитие образования.   

Жанна БАЛМАГАНБЕТОВА 

Образование: в ногу со временем
Образование – 

одна из важнейших сфер со-
циальной жизни, которая нахо-

дится в центре внимания государствен-
ной политики. По поручению Президен-

та Касым-Жомарта Токаева в стране нача-
та реализация пилотного национального про-
екта «Комфортная школа», рассчитанного на 

2023-2025 годы. Необходимость в столь круп-
ном масштабном проекте была вызвана сло-
жившейся на сегодня ситуацией, связанной 

с дефицитом мест в школах, нехваткой  
общеобразовательных учебных заве-

дений, соответствующих совре-
менным стандартам. 

В области ведется большая ра-
бота по реформированию систе-
мы здравоохранения. Медицин-
ские работники, понимая, что 
без здоровья нет будущего, вне-
дряют передовые технологии ди-
агностики и лечения в практиче-
скую деятельность. 

Населению региона оказывают ме-
дицинские услуги 3000 врачей, около 
11000 специалистов среднего звена. По 
сравнению с прошлым годом в регионе 
снизился показатель общей смертности 
населения на 8%, кривая материнской 
смертности упала на 47,7%, младенче-
ской – на 37,7%, заболеваемости тубер-
кулезом – на 7%.

Стоит отметить, что за годы Незави-
симости в регионе построен 161 меди-
цинский объект общей стоимостью 50 
млрд тенге. Это многопрофильная об-
ластная больница,  многопрофильная 

больница города Байконыра, где, поми-
мо местных жителей, оказывают меди-
цинскую помощь населению аульного 
округа Акай и поселка Торетам Кармак-
шинского района, областная многопро-
фильная детская больница, областной 
перинатальный центр, Аральская, Ка-
залинская, Жанакорганская, Шиелий-
ская межрайонные больницы, Жала-
гашская районная больница и районные  
поликлиники.

Для улучшения диагностического по-
тенциала региона  закупается совре-
менное дорогостоящее оборудование, к 
примеру, магнитно-резонансный и ком-
пьютерный томографы.  Среди дости-
жений тот факт, что наша область ста-
ла первой в республике, которая за счет 
средств местного бюджета возобнови-
ла оказание скорой и неотложной по-
мощи населению отдаленных районов 
посредством санитарной авиации. При 
ОМЦ был открыт кардиохирургический 
центр и впервые в регионе начали про-
водить сложные кардиохирургические  
операции.

В рамках Единой национальной си-
стемы здравоохранения жители области 
имеют право на свободный выбор кли-
ники и лекарственное обеспечение по 
гарантированному объему медицинской 
помощи. С внедрением национальной 
скрининговой программы в регионе уве-
личился показатель выявляемости соци-
ально значимых заболеваний на ранних 
стадиях. Планомерно решаются вопро-
сы с дефицитом кадров, в том числе в 
сельской местности.

Безусловно, в регионе достигнуты 
значительные позитивные изменения в 
здравоохранении, включая показатели 
демографии и состояния здоровья, улуч-
шение инфраструктуры, внедрение вы-
сокотехнологичных медицинских услуг. 
К примеру,  в нынешнем году Нацио-
нальный центр аккредитации РК при-
знал Шиелийскую межрайонную боль-
ницу одной из лучших в Казахстане и 
присвоил ей статус многопрофильной 
больницы I-й категории. Несмотря на 
то, что больница оснащена современ-
ным медицинским оборудованием, до 
конца текущего года здесь планирует-
ся дополнительно приобрести медобо-
рудование на сумму, превышающую 
миллиард тенге. В списке – магнитно-
резонансный томограф, ангиограф, УДЗ 
аппарат экспертного класса, фиброга-
строскоп, фибробронхоскоп и другие. В 
результате жители района смогут пройти 
нужные обследования в Шиели, не вы-
езжая для этого в областной центр и дру-
гие регионы Казахстана.

Заслуживает внимание и Казалинская 
многопрофильная центральная район- 

ная больница, где с начала 2023 года 
проведено более трехсот операций па-
циентам с сердечно-сосудистыми забо-
леваниями. Благодаря приобретенно-
му ангиографу здесь выявляют недуги на 
ранней стадии и проводят высокотехно-
логичные операции. 

Словом, в регионе создаются необ-
ходимые условия для получения каче-
ственных медицинских услуг. Благода-
ря регулярной поддержке государства 
строятся и вводятся в эксплуатацию но-
вые медицинские учреждения. Так, на 
сегодня строится 21 объект здравоохра-
нения на общую сумму 8,7 млрд тенге. В 
рамках национального проекта «Модер-
низация сельского здравоохранения», 
реализуемого по инициативе Главы го-
сударства,  в  населенных пунктах обла-
сти ведется строительство 15 врачебных 
амбулаторий на общую сумму 6,3 млрд 
тенге.  

 По   программе «Ауыл – ел бесігі» в 
двух пригородных населенных пунктах 
планируется открытие врачебной амбу-
латории и медицинского пункта.

В областном центре на левом бере-
гу Сырдарьи ведется строительство по-
ликлиники на 100 посещений в смену 
и многопрофильной больницы на 300 
мест. Общая стоимость проекта — 36,4 
млрд тенге. Также в этой части города 
строится областной Центр крови. По-
явление новых медицинских объектов, 
безусловно, является большим проры-
вом, благодаря им  будут открыты новые 
отделения, оснащенные современным 
оборудованием.

Наталья ЧЕРНЕЙ

Медицина: с заботой о каждом

Разные события про-
исходили на протяже-
нии всей истории области.  
Раньше не было Интерне-
та, социальных сетей, по-
этому все новости люди 
узнавали из газет. В старых 
номерах областной газеты 
«Путь Ленина» (так раньше 
назывались «Кызылордин-
ские вести») есть немало 
интересной информации о 
том времени.  

Вот что писали наши корре-
спонденты летом 1955 года: «Ны-
нешнее лето будет богато в Кзыл-
Орде на театральные новости. За 
период с июля по сентябрь в об-
ластном центре будут высту-
пать артисты Государственно-
го академического Большого те-
атра СССР. Вслед за ними сюда 
приедут артисты Московско-
го театра имени Станиславско-
го и Немировича-Данченко. Лет-

ний музыкальный сезон откры-
вается спектаклями Ленинград-
ского театра драмы и музыкаль-
ной комедии. С разнообразной 
программой приедут и высту-
пят в Кзыл-Орде ансамбли пес-
ни и пляски Татарской АССР и 
Северо-Осетинской АССР, Го-
сударственный хор Белорусской 
АССР».

Писали и такое: «В минув-
шую среду уехали домой студен-
ты солнечной Молдавии. Они 
трудились в нашей области на 
строительстве объектов в составе 
строительных отрядов, сооружая 
жилые дома, школы, ясли. Объ-
екты сельскохозяйственного на-
значения. Если говорить языком 
цифр, то студентами вузов Мол-
давии освоено в этом году более 
трех миллионов рублей».

Вот новость 1957 года: «Вто-
рой день на хозяйственном дво-
ре колхоза «Гигант» Чилийско-
го района царит большое ожив-
ление. Под навесом – горы зер-
на. Здесь, весело перебрасываясь 
шутками, работают колхозники. 
Насыпая рис в мешки, они скла-
дывают их на весы, после грузят 
в машины. Эти колхозники по-
лучают зерно по трудодням и до-

полнительной оплате. Только 
за два дня колхозники получи-
ли около 1500 центнеров, а все-
го им причитается более 10 тысяч 
центнеров».

Большое уважение было к лю-
дям труда. «В городском Доме 
пионеров необычное оживле-
ние. Здесь собрались учащие-
ся школ Кзыл-Орды. В зал за-
ходит их почетный гость – знат-
ный тракторист Кармакчинской 
МТС, Герой Социалистическо-
го Труда Касымтай Изтлеуов. 
Пионеры устроили ему теплую  
встречу.

— Спасибо, дорогие ребята, 
за тот трогательный прием, ко-
торый вы мне оказали, — ска-
зал Касымтай. — Разрешите мне 
рассказать о своей работе…

«В Кзыл-Орде снова звучат 
молодые голоса. Юноши и де-
вушки собрались на вокзале, что-
бы проводить своих сверстников 

в столицу нашей родины – Мо-
скву, на VI Всемирный фести-
валь молодежи и студентов.  Де-
виз фестиваля – «Мир и друж-
ба на вечные времена со всеми 

странами!», — такая новость поя-
вилась в июле 1957 года. Гостями 
тогда стали 34 тысячи студентов 
из 131 страны мира. Как видим, 
и наши кызылординцы стали го-
стями на этом торжестве».

Информация от 1960 года: 
«Хорошими делами славит-
ся тимуровская команда Кзыл-
Ординской школы имени 1 Мая. 
Юные пионеры оказывают по-
мощь своим подшефным – пре-
старелым пенсионерам, инва-
лидам Великой Отечественной  
войны и труда.

Пенсионеры называют членов 
команды – начальника штаба, 
семиклассника Ноября Каргабе-
кова, Алиму Сулейменову, Айна-
ша Акмагамбетова и других».

В этом же году в газете расска-
зали про то, как колхознику по-
дарили «Волгу».

«Кто не знает в Яны-
Курганском районе, да и не толь-
ко там, но и в других районах об-
ласти, скромного труженика, 
тракториста колхоза имени Ле-
нина Амангельды Бейсенова. 
Это он в первом году семилетки 
вырастил высокий урожай куку-
рузы на силос. С каждого из 100 
га он собрал по 563 центнера.

С передовым трактористом 
мы встретились в Кзыл-Орде. Он 
стоял у «Волги».

– Купили? – поинтересова-
лись мы.

– Да, сегодня стал ее хозяи-
ном, — улыбаясь, ответил он».

И еще одна интересная ин-
формация 1960-х годов. «Свет-
лый просторный цех залит све-
том. Машинисты и слесари хло-
почут у миниатюрного гофро-
агрегата, окрашенного в зеленый 
цвет. Цех выглядит празднично, 
лица рабочих тоже светлы и ра-
достны. Сегодня здесь настоя-
щий праздник – получен первый 
гофрированный картон».

Подготовила 
Мира ЖАКИБАЕВА

ТРАКТОРИСТУ ПОДАРИЛИ «ВОЛГУ» 

или о чем писала 
газета в 60-х годах



Антону 19 лет, по профессии 
он сварщик. Парень  трудолюби-
вый, ответственный. Любит зани-
маться спортом. 

По словам его матери  Гулью-
зум, сын стал  интересоваться 
пчелами еще в детстве, когда ему 
было 11 лет. Он часто помогал на 
пасеке  хорошему знакомому  се-
мьи 75-летнему  Василию Дон-
скому. Тот  уже 50 лет занима-
ется пчеловодством. Именно он 
привил парнишке любовь и ин-
терес к пчелам и многому научил  
его. 

- Антон после окончания кол-
леджа решил заняться пчеловод-
ством, - рассказывает его мама. 
-  На накопленные деньги он ку-

пил 12 пчелосемей (еще 
мы помогли финан-
сово), а улья  ему  сде-
лал его отец Александр. 
Наша семья дружная, 
мы всегда стараемся 
во всем помогать друг 
другу. Сейчас пчело-
водство стало  нашим 
семейным бизнесом.  
Муж с двумя сыновья-
ми занимаются пасе-
кой, а я продаю мед. 
Есть постоянные поку-
патели как в поселке, 
так и в областном цен-
тре. По поселку у нас 
самый дешевый мед, 
например, другие реа-
лизуют его по 2-2,5 ты-
сячи за килограмм, мы 
по 1500.  

Как рассказывает 
Антон, у семьи сейчас  

35 ульев и 30 пчелосемей. 
- Пасека находится во дворе 

дома, - говорит парень. - С вес-
ны до осени выезжаем в степь. С 
одного улья получаем флягу меда, 
это примерно 50 килограмм. Ме-
доносят пчелы только в сезон, а 
зимой мед оставляем им, чтобы 
пережить холода.  У нас есть жан-
тачный мед, с цветов иван-чая,  
солодковый. 

Как говорит Гульюзум, планов 
у семьи много, в том числе до-
строить дом. Главное было бы же-
лание и интерес, а  когда у тебя 
есть такие сыновья и муж, - ни-
чего не страшно!

Марина СКОРНЯКОВА

ФОКУС11 октября 2023 г.
www.kzvesti.kz4
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БЛАГОУСТРОЙСТВО

В 1966 году на базе колхоза был 
образован рисоводческий совхоз 
№1. Спустя несколько лет он по-
лучил название «50 лет Казах-

ской ССР». С 1992 года аул имени 
Н.Ильясова занимает площадь 17549  
гектаров.

В ауле, где проживают более двух 

тысяч человек, в рамках про-
грамм «Нұрлы жол» и «Ауыл – 
ел бесігі» проведен капиталь-
ный ремонт подъездных пу-
тей к сельскому округу, по-
строены жилые дома для мно-
годетных семей. Благоустрой-
ством села и социальным  
обеспечением населения за-
нимаются ПТ «Абзал и К» и 
ТОО «Магжан и К» — извест-
ные в республике рисовод-
ческие хозяйства. Посевные 
площади этих хозяйств рас-
положены в этом же аульном 
округе. Они оснащены совре-
менной техникой последне-
го поколения. В этом году хо-
зяйства засеяли 5000 гектаров 
риса. В год они производят 
более 25 тысяч тонн риса и 
экспортируют в страны ближ-
него зарубежья. 

Центральная усадьба аула, 
цветы, фонтаны, Биг-Бен  по-
строены и посажены на сред-
ства ПТ «Абзал и К».  Воз-
главляет его Герой Труда Ка-
захстана Абзал Ералиев. Ком-
пания спонсирует здесь все 
социальные и экономические 
проекты. В советское вре-
мя аул этот был показатель-
ным. С развалом СССР мно-
гое пришло в упадок, благода-
ря труду А.Ералиева со време-
нем все наладилось.

Сейчас ПТ  — первый 
крупнейший производствен-
ный холдинг полного цик-
ла. Здесь рис выращива-

ют, перерабатывают, продают. В 
социально-экономическое разви-
тие аула за несколько лет товари-

щество вложило более 2 млрд тенге.
Герой Советского Союза Наги 

Ильясов  внес значимый вклад в ста-
новление и развитие родной зем-
ли. В годы Великой Отечественной  
войны наш земляк проявил непоко-
лебимую отвагу и героизм. Он насто-
ящий патриот своей Родины и до-
стойный пример для подрастающе-
го поколения. Передовой опыт кы-
зылординского рисоводческого сов- 
хоза и его руководителя был пред-
ставлен в документальных кинохро-
никах, которые широко демонстри-
ровались на экранах кинотеатров 
республики. Сегодня это ведущее 
аграрное объединение по праву но-
сит имя нашего отважного земляка.  

Летом аул зацветает всеми цвета-
ми радуги, потому что здесь выра-
щивают очень много цветов. Здесь 
произошли настолько глобальные 
изменения, что его уже даже трудно 
назвать аулом. Сегодня здесь рабо-
тает полностью оснащенный спор-
тивный комплекс, действуют фонта-
ны, шикарный супермаркет, радуют 
глаз асфальтированные дороги, кра-
сивые и чистые улицы, освещённые 
фонарями. 

Жители Приаралья бережно хра-
нят память о славном земляке, Ге-
рое Советского Союза Н.Ильясове. 
О нем печатались статьи, выпуска-
лись плакаты, повести, создава-
лись очерки и рассказы. В 2020 году 
в честь 100-летия состоялось тор-
жественное открытие бюста на тер-
ритории школы-гимназии №9, ко-
торая носит имя героя. Его автор — 
наш земляк, член Союза художни-
ков Казахстана, скульптор Жаркен  
Исмагулов.

Мира ЖАКИБАЕВА

Следующий номер газеты выйдет в субботу,  14 октября с.г.

СВОЕ ДЕЛО

Сладкая перспектива Антона
В области немало людей, которые занимаются пчело-

водством. Один из них - житель поселка Теренозек Сыр-
дарьинского района Антон Кокшаров. Для него разведе-
ние пчел стало любимым делом, которым он занимается  
уже три года. 

СОТКА

Вместо удобрения -
овечья шерсть 

Необычным методом выращивает картофель кармак-
шинец Талгат Лекеров. В качестве удобрения он исполь-
зует овечью шерсть. 

Талгат родом из аула Акжар 
Кармакшинского района. Он 
женат, есть трое детей. Работа-
ет охранником в сельском отде-
лении детско-юношеской спор-
тивной школы. В свободное вре-
мя выращивает овощи на своем 
огороде. Способ удобрения ово-
щей овечьей шерстью узнал в 
Интернете. Применять этот ме-
тод стал три года назад на не-
больших участках и убедился, 
что рассада там растёт лучше.

Вещества, которые выделя-
ет овечья шерсть при разложе-
нии - фосфор, азот, сера, медь 
и цинк, - ценные источники 
питательных веществ. Благода-
ря такому щедрому ассортимен-
ту минералов, фермеру удалось 
собрать урожай картофеля - 
почти 300 килограммов на пяти  
сотках земли. Теперь – очередь за  
морковью.

- В начале августа собрали 
картофель и высадили на участке 
морковь, - рассказывает садовод. 
- Урожай соберём поздней осе-
нью. Овечья шерсть удерживает 
в почве тепло и влагу. Она разла-
гается дольше, чем многие другие 
виды удобрений, поэтому дольше 
питает растения. Это позволяет 
дважды за лето собирать урожай.

Для полива растений садовод 
использует технологию капельно-
го орошения. Для нашего регио-

на, где ощущается дефицит воды, 
это – настоящая находка, утверж-
дает фермер. В следующем году 
он намерен применить этот ме-
тод для выращивания экзотиче-
ских растений. Овечью шерсть он 
берет у соседей и знакомых, кото-
рые содержат скот.

- Овечью шерсть раньше про-
сто закапывали, теперь её исполь-
зуют в качестве удобрения - рас-
сказывает аким аула Акжар Нур-
жамал Турсынбаева. - Другие 
жители нашего аула тоже стали 
сажать овощи таким способом.

Айдана МУСАЕВА

- Приоритет нужно от-
дать массовому спорту, физ-
культуре и, конечно, детям. 
В каждой области, круп-
ных районных центрах сле-
дует открыть спортивные 
секции. Требуется возобно-
вить деятельность «детских 
кружков», где представите-
ли юного поколения мог-
ли бы постигать азы твор-
чества и ремесленничества. 
Современные реалии быва-
ют настолько опасными для 
детей, что их энергию и лю-
бознательность нужно на-
править в правильное рус-
ло. Ведь дети - это будущее 
нашего государства. Рабо-
ту акимов будем оценивать 
и по этому критерию, - под-
черкнул он.

А 29 марта т.г. на первой 
сессии Парламента, Прези-
дент еще раз отметил важ-
ность развития массово-
го спорта и здорового обра-
за жизни и озвучил список 
поручений. В частности, он 
отметил о том, что в особен-
ности необходимо создать 
условия для развития спор-
та среди детей.

В нашей области в со-
ответствии с поручения-
ми Главы государства толь-
ко за последние два года 
в разы улучшилось каче-
ство спортивной инфра-
структуры. Так, для обес- 
печения потребности на-
селения в областном цен-
тре, районах и сёлах один 
за другим открывают две-
ри новые бассейны, корты, 
площадки, физкультурно-
оздоровительные и спор-
тивные комплексы. В теку-
щем году в области велось 
строительство 12 объектов. 
На сегодня  для услуг сель-

чан уже презентованы семь 
спортивных комплексов - 
в аулах Аманоткель и Ка-
мыстыбас Аральского, Пи-
римова и Туктибаева - Ка-
залинского, поселке Жоса-
лы Кармакшинского рай-
онов, пригородном ауль-
ном округе Махамбетова и 
поселке Шиели. Еще пять 
подобных физкультурно-
оздоровительных комплек-
сов сегодня возводятся в сё-
лах Жаксыкылыш Араль-
ского, Акай Кармакшин-
ского, Бесарык Сырдарьин-
ского, имени М.Налибаева 
Жанакорганского районов 
и поселке Жалагаш. Кроме 
того, из областного бюдже-
та предусмотрено свыше 542 
миллионов тенге на стро-
ительство ФОК в поселке 
Тасбогет. 

В Кызылорде на левобе-
режье в этом году ожидается 
начало строительства совре-
менного футбольного ста-
диона вместимостью 7 ты-
сяч мест, отвечающего всем 
международным требовани-
ям. Кроме того, запланиро-
вано строительство много-
профильного  физкультурно-
оздоровительного спортив-
ного комплекса с крытым 
бассейном.

Важно отметить, что в 
массовом спортивном дви-
жении, способствующем 
развитию физической куль-
туры среди населения, в по-
следние два десятилетия 
наша область твердо зани-
мает лидирующие позиции 
в стране. Сегодня в регионе 
регулярно занимаются фи-
зической культурой и спор-
том более 316 тысяч чело-
век по 95 видам спорта. Это 
38 процентов от общего чис-

ла жителей области. Для 
сравнения, согласно дан-
ным 2008 года, этот показа-
тель был равен 7,2 процен-
та, в 2009 году - 14,4 про-
цента. Как видим, в резуль-
тате поддержки массового 
спорта цифра выросла в не-
сколько раз. Как следствие, 
в разы увеличилось и число 
проводимых соревнований. 
Например, за восемь меся-
цев т.г. в регионе организо-
вано 920 массовых спортив-
ных мероприятий, в кото-
рых приняли участие око-
ло 107 тысяч человек. Кроме 
того, в 190 кружках по 17 ви-
дам спорта занимаются 5957 
детей.

Воспитание резервов на-
прямую сказалось и на ро-
сте профессионалов. На се-
годня по итогам состязаний 
отечественных первенств 
и кубков страны в активе 
спортсменов Приаралья бо-
лее тысячи наград. В составе 
национальной сборной Ка-
захстана по разным видам 
спорта и возрастным катего-
риям честь страны защища-
ют 552 кызылординца. К на-
стоящему времени они завое- 
вали свыше 135 медалей на 
чемпионатах мира и Азии, а 
также розыгрышах их куб-
ков. К примеру, на завер-
шившихся в минувшее вос-
кресенье в китайском Хан- 
чжоу XIX летних Азиатских 
играх свой вклад в копил-
ку сборной Казахстана внес-
ли и наши земляки. Они за-
воевали шесть медалей. Об-
ладателями серебряных на-
град стали боксер Камшы-
бек Кункабаев и каратистка 
Мольдир Жанбырбай, брон-
зовых - дзюдоисты Магжан 
Шамшадин, Абылайхан Жу-
баназар, Шархан Нурлыхан 
и стрелок-стендовик Айжан 
Досмагамбетова. Среди чет-
верых атлетов, которым в 
Ханчжоу удалось завоевать 
лицензии на участие в Олим-
пийских играх-2024 в Пари-
же – и наш К.Кункабаев. 

Алибек БАЙШУЛЕНОВ

До открытия отделения, 
чтобы получить реабилитаци-
онное лечение, жители рай-
она были вынуждены ехать в 
Кызылорду или другие цен-
тры Казахстана.  Отделе-
ние рассчитано на 20 койко-
мест. Из них четыре рассчи-
таны на взрослых с невроло-
гическим диагнозом, одна - 
для  детей с такими же показа-
ниями. Для реабилитации по-
сле различных травм и орто-
педии имеются шесть коек. 
Есть также специальные пала-
ты для взрослых и детей после 
нейрохирургических опера-
ций, а также по кардиологиче-
ским и пульмонологическим 
показаниям.  Дополнитель-
но десять коек предназначе-
ны для паллиативной помощи 
пациентам - тем, кто лечит-
ся здесь более трех лет.   Есть 
также возможность прини-
мать реабилитационные про-
цедуры в дневном стационаре, 
для этого предусмотрены пять  
койко-мест. 

Как сообщила заведующая 
отделением Актилек Данияро-
ва, в прошлом году  здесь по-
лучили лечение 668 человек, 
а за девять месяцев текущего 
года - 415 пациентов. Люди 
могут принимать лечение в те-

чение десяти дней, а в отдель-
ных случаях до 14-и.

Основное направление реа- 
билитации до трех лет - фи-
зиотерапевтическое, после 
этого назначается паллиатив-
ное восстановление, где основ-
ной упор делается на медика-
ментозное лечение. Житель 
аула имени Ш.Кодаманова Ал-
мас Нарымбетов принимает 
лечение в течение четырех лет.

- Перенес инсульт, в пер-
вое время не поднималась 
рука,  были большие трудно-
сти с речью, - рассказал муж-
чина. - Благодаря медработ-
никам реабилитационного от-
деления сейчас чувствую себя 
намного лучше, даже управ-
ляю автомобилем, за что им 
огромное спасибо. 

В отделении работает два 
врача, десять медсестер и во-
семь технических работни-
ков. Среди них врач Сейтка-
мал Исламов, медбрат Мухтар 
Сарсенов, медсестры Шынар 
Бекзадаева и Баян Ниязха-
нова, технические работники 
Венера Кемелбаева, Алмагуль 
Баржаксиева, Базаркуль Жу-
машева, которые показывают 
пример высокого профессио-
нализма и ответственности.

Максут ИБРаШЕВ

Аул на радость всем
Более двух гектаров цветов 

и зеленых газонов, а также 
самая большая в Казахстане 
380-метровая цветочная 
клумба находится в ауле 
имени Героя Советского 
Союза Наги Ильясова 
Сырдарьинского района. 
Деревьев только от въезда 
в аул до центральной 
усадьбы здесь посажено 
более 15 тысяч штук. Этот 
населенный пункт – один из 
лучших и образцовых аулов в 
РК.

СПОРТ

Есть условия – будут и результаты
В Послании народу Казахстана «Казахстан в но-

вой реальности: время действий» 1 сентября 2020 
года Глава государства Касым-Жомарт Токаев от-
метил, в частности, о необходимости обратить са-
мое серьезное внимание на спортивный и творче-
ский потенциалы подрастающего поколения.

ЗДОРОВЬЕ

Гарантия качественной 
помощи

Четыре года назад в Шиелийской  многопро-
фильной центральной районной  больнице от-
крылось отделение реабилитации. С тех пор здесь 
поправили здоровье более двух тысяч пациентов. 
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